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■5家农民合作社成立联合社
10月7日，陈宜伟期盼多时的“中山市

鹏兴农民专业合作社联合社”营业执照从
中山市市场监督管理局大涌分局发出，他
成为法人。在此之前，农民合作社联合社
在中山是一个新鲜事物。为了促成联合社
的成立，陈宜伟查阅了许多资料，并主动
扮演起“纵横家”的角色，最终，十多个不
同的农业主体有意愿加入。

根据2018年施行的《中华人民共和国
农民专业合作社法》，三个以上的农民专
业合作社在自愿的基础上，可以出资设立
农民专业合作社联合社，“依照本法登记，
取得法人资格，领取营业执照，登记类型
为农民专业合作社联合社。”

最终，陈宜伟发动的十多个主体中的5
家农民合作社符合条件，组成了中山市首
个农民专业合作社联合社，旗下覆盖农田
7000多亩。其中主要的种粮大户都集中在
大涌镇，这也是登记地点选在大涌的原因。

常年从事农作物病虫害防治服务的

陈宜伟在横栏镇经营农资企业，他观察到
客户中许多农民合作社长期以来都是“单
打独斗”，“播种插秧，防治病虫害，抢收
出粮，甚至包括申请扶持政策，所有的事
情都是自己单干，虽说有政府支持，也有
保险可以买，但是单个合作社规模小，能
够灵活应对的空间不大。”他一直希望同
行业的合作社能够联合起来，共享资源、
共担风险，做大规模。

“在最近发布的市级能力提升生产
基地专项补贴政策中，可以看到有连片
农田亩数要求和连续耕种粮食时间要
求，大涌再次面临单一农民合作社难以
满足要求的难题。”大涌镇农业服务中心
副主任欧阳盟介绍，结合农民合作社提
出的联合需求，他们认为将合作社组成
联合社是最好的办法，“给予了联合社成
立最大的支持。”

■抱团“抢时间”，做出规模效益
“以后，我们联合社内可以联合收割、

联合打药施肥，尤其遇到恶劣天气时，可
以互相帮忙抢收，减少损失。病虫害暴发
的时候，也可以共同处理。大家还可以团
购农资，更便宜。”说到成立联合社可能带
来的好处，余龙生如数家珍。

陈宜伟解释，即将成熟的稻子一旦
遭遇台风等恶劣天气，抢收就需要争分
夺秒，“时间就是金钱”。而如果在收割的
时候，遇到阴雨天气，就要追赶粮商的收
粮时间，“粮食一收上去，马上就要烘干，
所以粮商立来立走。”极端情况，迫于稻
子潮湿发芽压力，农户还会遭遇压价。

“现在成立了联合社，5 家合作社共有
30多个社员，50多台设备，包括插秧机、
旋耕机、收割机等，每个合作社还有一
两台无人机用来喷洒化肥、农药，所以
大家可以共享资源，提高效率，一起应对
时间‘危机’。同时，还可以运用这些人力
和设备在全市范围内‘接单’，提升收
益。”陈宜伟说。

欧阳盟认为首个联合社的成立是一

种积极的探索，有利于提升农业技术以及
形成规模效应，让农户增收，推动现代农
业发展。“陈宜伟是病虫害专业人士，也经
常参加市里的病虫害统防统治，可以将最
新的技术和防治形势传播下去，为大家带
来更好的防治效果。有经验的农户也能一
起参与，提升防治能力。”筛选优良品种方
面，欧阳盟认为也能起到相同的效果。当
日，联合社内一位种粮大户作为代表去广
州参加华南农业大学举办的智慧农场管
理培训，“参加培训回来在联合社内分享
经验，大家都可以学到前沿知识。”

受江门市场波动影响，中山今年早稻
价格相比去年每公斤便宜了 4毛钱，这影
响了农户收成。“江门种稻规模大，我们的
稻谷一般都是卖给江门粮商。以后，联合
社能够更好地形成规模效应，我们就有机
会建设自己的烘干厂，直接就近对接米
商，将生产链条延长。”欧阳盟介绍，联合
社模式的落地正好为下一步申请建设自
己的烘干厂提供了条件。

我市首张农民专业合作社联合社营业执照在大涌镇发出

10月 10日下午，大涌镇叠石

村，连片水稻随风摇曳，并未受到台

风“小犬”的影响。种粮大户余龙生

来到自家水稻田查看稻子长势，判

断第二天是否合适施肥。

余龙生有200多亩稻田，对于这

一季的收成很有信心，因为就在前几

天，他和本镇另两个种粮大户组织的

三家农民专业合作社以及沙溪、三乡

提供农资服务的两家农民专业合作

社组成了联合社，并在大涌镇成功登

记取得营业执照，这也是我市首个农

民专业合作社联合社。组成联合社以

后，各合作社将能更好地共享资源、

共担风险、做大规模。

本报记者 李红 通讯员 李泽凯

联合社的几位成员在田间交流。 本报记者 余兆宇 摄

本报讯（记者 何腾江）10 月
12日，位于翠亨新区的国昌荣电
子举行增资扩产项目动工仪式。
该项目总投资 6 亿元，年产值将
超 6亿元，年税收将超 4000万元，
拟建设多层及高密度印刷电路
板生产基地，走智能化、数字化
的发展道路。市领导陈晖东出席
活动。

据悉，国昌荣电子增资扩产项
目属翠亨新区首批供地，该项目总
占地 50亩，总建筑面积 8.7万平方
米，主要生产单、双多层及高密度
印刷电路板、软硬结合板，将实施
智能化、数字化，加速企业高端化、
高质量转型发展。

“我们这次从增资扩产到拿地
即动工，短短几个月时间，政府做
了大量的工作。”国昌荣电子董事

长蒋军林表示，企业接下来将坚守
在中山，建设一个环境优美、装
备先进、流程优化、技术领先的
现代化工厂，为客户提供高技术
含量、高经济附加值、高品质的
PCB产品。

“国昌荣电子计划建设无人工
厂及关灯生产车间，实现产业数字
化智能化转型升级。”翠亨新区管
委会副主任黎雪林透露，该项目推
进速度快，在土地摘牌当天，同时
拿到土地证、规划许可证和施工许
可证，实现“拿地即动工”。

据介绍，新一代信息技术产业
是翠亨新区的主导产业之一，涵盖
集成电路、智能网联、平板显示、电
子元器件等领域，拥有国昌荣、江
波龙、纬创资通、瑞福达、宝利金等
一批优秀企业。

翠亨新区一增资扩产项目“拿地即动工”
总投资6亿元，年产值将超6亿元

中山国昌荣电子举行增资扩产项目动工仪式。 本报记者 王云 摄

5家农民合作社自发“组团”种好粮


